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本报讯 记者王凡、通讯员祝振
容报道：“产品夺得银奖，连锁效应
开始凸显。”13日，湖北故乡云农业
生物科技有限公司董事长廖成义告
诉记者，该公司的红薯综合开发利
用项目，日前在由团中央、农业部等
部门和单位共同主办的“邮储银行
杯”2015年中国青年涉农产业创业
创富大赛初创组决赛中脱颖而出，
摘得银奖，吸引了络绎不绝的经销
商前来洽购。

该公司成立于 2012年，主要从
事红薯饮料的生产、研发和销售，依
托上海大学专利技术支持，建成国
内首条红薯汁生产线，以薯类为原
材料生产的“又闻薯香”红薯汁、紫
薯汁获国家发明专利，填补了国内
和国际红薯深加工空白。目前，该
公司年产红薯汁已达 2000吨，年创
产值5000万元。

“红薯不仅能够进行粗加工，还
可以利用高科技生产成时尚饮品。”
专家评委表示，以薯汁为代表的养
生饮品，突破了“不添加香精、色素、
防腐剂”的瓶颈，将在 3至 5年内成
为主流饮品，并迅速占领市场。

据了解，崇阳县近年来运用
“一宗农产品、一家龙头企业、一个
加工品牌、一个销售市场”模式，推
动农业向工业延伸对接，拉长产业
链条，培养名优品牌，实现农业由
粗放原料供应型向现代化农产品
加工型跨越，不断提升农产品的附
加值和竞争力。

目前，该县一批涉农加工企业
像“故乡云”一样开枝散叶。全县
市级以上涉农龙头企业壮大至 23
家，年出口创汇突破 1000 万美元
大关。
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近日，笔者下乡采访，正碰上村里
邀请县农技部门工作人员上门传授油
菜冬管技术，吸引了许多村民前来观摩
学习，场面十分热烙。

相比过去类似培训，台上讲得“头
头是道”，底下听众寥寥的尴尬场面，村
民们说，此次培训是大家“对症”点题向
农技部门提出的，实用价值很高、十分
受用。

近年来，随着送科技下乡活动的深
入开展，各地各部门都要组织农技专家

开展各种形式的农技培训活动，为村民
送去种养殖技术。但由于一些部门把
每年都要开展的这一活动当成“任务”，
习惯摆几块展板，发发宣传资料，或搭
个讲台，照着稿子念个一两小时，或放
一下视频，走走“过场”，使得农民对这
种“大锅饭”式的培训渐渐失去了兴趣，
尽管相关部门在举办培训时“卯足了
劲”，但就是激发不了群众的参训热情。

怎样才能让农技培训贴近农业生
产、贴近村民需求？笔者以为，让村民

“点课”、专家上课的做法，就不失是个
好举措、好法子。

农民群众长年奋战在种养殖生产
一线，需要什么样的技术指导，心中自
有一本账。由他们自己“点课”的农技
培训，不仅更有针对性和实用性，而且
还能促使专家“有的放矢”，结合村民的
生产需求进行“对症”培训，从而避免在
培训时泛泛而谈，与村民想要的技术

“脱节”的现象。
果如此，农技培训就能变以前“专

家讲什么，村民听什么”为“村民想听什
么，专家讲什么”，农技培训也就接了

“地气”，培训的效果也就事半功倍。
愿村民“点课”式的农技培训越来

越多起来。

本报讯 记者黄柱、特约记者胡剑
芳、通讯员吴翔、徐少强报道：“几年前，
这里随处可见生活垃圾和禽畜粪便，如
今，绿树成行，亭台楼阁依堤而建，宛如
一座河滨公园。”13日，记者在咸安区向
阳湖镇宝塔村采访时，村民对宝塔山下
淦河两岸的美景赞不绝口。

这是宝塔村在区直有关部门支持
下，先后投入资金100余万元，植树1万
余棵，对河坝进行硬化绿化美化，为村
民打造的休闲好去处。

在咸安，与宝塔村一样靓起来的村
庄越来越多。近三年，该区以“绿满咸
安”行动和创建国家森林城市为契机，
围绕“桂花之乡”、“楠竹之乡”的特色品
牌，着力构建以公园、游园绿化为点，道
路绿化为线，庭院绿化为面，乡村绿化
为带，总量适宜、布局合理、物种丰富、
景观优美的绿色示范村体系。

该区成立由区长任组长的创建“绿
色示范乡村”工作领导小组，按照“每个
区领导负责包保一个乡镇，每个区直部

门包一个村”的工作要求，组织涉农部
门在项目上对创建绿色示范村倾斜，并
按照“以奖代补”的办法，通过整合项目
资金和区政府奖励资金、包保单位支持
资金，对每个村奖补 28万元，示范带动
全区农村全面推进村庄绿化、环境清

理、道路维修、河渠整治工作。
截至目前，该区共筹措资金6000多

万元，栽植各类绿化树及果树 200多万
株，绿化乡村道路200余公里、河渠150
余公里，建成绿色示范乡村35个。其中，
14个村进入全省“绿色示范乡村”行列。

浪口温泉
提档升级

12日，游客在崇阳县三特浪口温泉
小镇游览。

该项目背靠燕子垭，临玉带环绕的
隽水河，占地面积23000平方米，总投资
8000 万元，今年 10 月建成投入使用。
该项目分民俗文化、商业街、民宿客栈、
沿河娱乐等功能区，可年接待50万人次
游客前来休闲度假。

记者 袁灿 摄

农技培训不妨让村民“点课”
○柯常智

本报讯 记者饶红斌报道：昨日，市
委、市政府召开“两代表一委员”、党外人
士、老干部及专家、企业家座谈会，征求
对第八次解放思想大讨论活动相关文件
的意见建议。市委书记李建明主持座谈
会，市委副书记、市长丁小强出席会议。

据了解，市委四届六次全会将认真
学习贯彻党的十八届五中全会和省委十
届八次全会精神，全面分析今后五年的
形势和任务，深入研究我市科学发展的
一系列重大问题，就制定“十三五”规划

提出“七大方面三十一条”建议。座谈
会上，市委政研室负责人汇报《关于制
定咸宁市国民经济和社会发展第十三
个五年规划的建议（征求意见稿）》起草
情况。

市老干部、专家学者、“两代表一委
员”、党外人士、企业家等社会各界代表
踊跃发言，对我市“十三五”的发展思路，
发展战略、发展目标和发展保障等内容
给予充分肯定的同时提出建设性的意见
建议。与会人员表示，全面融入一带一

路，开拓一江一山，打造中国中部绿心和
国际生态城市，全面建成小康咸宁，既要
扣紧中央精神，也要贴近咸宁实际；棚户
区改造应当放在城市建设的重要位置；
要加紧集聚扶持龙头企业，通过品牌化
运营带动产业发展，推动“十三五”规划
顺利实现。

李建明说，市委、市政府征求意见建
议座谈会将对全市“十三五”规划起到关
键性的会诊把脉作用。“十三五”规划的
战略定位、战略目标、战略措施把握精

准，《咸宁市国民经济和社会发展第十三
个五年规划建议》就会更实在，更具体。
社会各界代表对市情掌握准确，对中央
省委精神“吃”得深透，意见建议点到要
害、点到重点。起草班子要充分吸纳座
谈会的意见建议，进一步细化时间表、任
务书、路线图，让《咸宁市国民经济和社
会发展第十三个五年规划建议》真正成
为实现绿色崛起的科学指南。

市领导胡建华、胡毓军、吴晖、王济
民、张方胜等参加座谈会。

市委市政府召开征求意见建议座谈会

为制定实施“十三五”规划会诊把脉

咸安斥资6000万打造绿色示范村
14个村进入全省示范乡村行列

我市开展冬季“雷霆行动”
专项保护野生动物

本报讯 通讯员杨军报道：9日，市林业局和森林公安分
局联合咸安区相关部门，在温泉和永安城区展开拉网式排查，
现场查扣、没收来源不明的野猪 1头、刺猥 2只，整改酒店带

“野味”菜单5份，放飞斑鸠65只，标志着我市冬季野生动物保
护专项整治“雷霆行动”取得阶段性成果。

秋冬季是猎捕贩卖野生动物高发期和候鸟越冬迁飞
期。为切实加强野生动物保护，市林业部门自 10 月 26 日
起，在全市范围内启动野生动物保护专项整治“雷霆行
动”。通过组建督查组深入各县市区明查暗访，在重点保护
区、餐馆酒店、集贸市场、车站码头等张贴《关于加强野生动
物保护的公告》，设置野生动物监测站点，开展清套清夹清
网等巡山行动，确保猎捕贩卖野生动物行为出现一起、查处
一起、打击一起。


